

# 地域に学ぶ 出会い・感動・発見 2021トライやる・ウィーク



## 「トライやる・ウィーク」を終えて

福崎西中学校長 木村保則

今年で24回目を迎えた『トライやる・ウィーク』が、多くの事業所や地域・保護者の方々の深いご理解と多大なご支援・ご指導を賜り、コロナ禍の中、無事実施できましたことに心より感謝申し上げます。福崎東中学校、福崎西中学校の2年生181名が49か所の事業所でお世話になりました。感染対策を講じていただく中でのトライやるとなり、例年以上にご心配をおかけいたしましたが、各事業所の皆様方には、生徒たちを快く受け入れていただき、貴重な時間と労力を割いていただきました。そして、子どもたちに真剣に向き合っていただきましたことに、重ねてお礼申し上げます。

生徒たち一人一人にとって、『トライやる・ウィーク』は、本当にかけがえのない1週間です。学校を離れ、社会の風にふれ、初めての職場体験を通して、自分は将来どんな職業に就き、どんな大人になり、どのように自立していくのかを考え、『自分と対話をする』大きなきっかけとなります。翌年には、進路決定を控えた多感な中学2年生のこの時期を捉え、実施することに大きな意義があるのかもしれません。

宝物の一週間を終え、学校へ帰ってきた生徒たちを『おかえりなさい』の幕で迎えました。学校では

できない貴重な学びを通して、生徒たちは、大人の想像をはるかに超えて多くのことを感じ取ってくれました。『働くことの大切さ、厳しさ、そして楽しさ』『達成感や自信』『コミュニケーションの大切さ』『大人のやさしさ』『人のために役立つことの嬉しさ』、そして『働く親の大変さ』など、多くのことに気づき、学び、体感してくれたようです。そして、ほぼすべての生徒が感想に記しているのは、ご指導いただいたボランティアの方々への『感謝』の気持ちでした。また、保護者の皆様からは、『トライやる・ウィーク』中、家庭での子どもとの会話が増えたこと、そしてお世話になった事業所への感謝の言葉を多く寄せいただきました。さらに、事業所の方からは『学校という狭い環境よりも、地域に出て活動することは、とても有意義なこと』という力強いお言葉を頂戴いたしました。

最後になりましたが、コロナ禍の中、生徒たちを受け入れていただいた事業所の皆様、直接お世話いただいた指導ボランティアの皆様、そして行き帰りの生徒たちを見守ってくださった地域の皆様方に深く感謝申し上げます。来年度以降も本年度同様のご支援、ご指導を賜りますようお願い申し上げます。

## 生徒の感想

■トライやる・ワーキングを通して、働く大変さが分かり、仕事をすることで家族を支えてくれている親のことを考えるとすごいと思いました。仕事の内容は、それほど難しくはなかったのですが、体力が必要だと思いました。作業中に学校と同じように休み時間があるのですが、2時間通しての作業があったときには、疲れを感じて同時に集中力がなくなってきて、製品を作るときにミスをしたり、作るスピードが遅くなったりしました。「部活でよく走っているし、大丈夫！」と思っていましたが、甘くはありませんでした。また、「礼儀の大切さ」というものも改めて学び、すごくいい体験になりました。

(福崎東中)



■売店・レストラン・店の作業場と、3つの場所で仕事をさせていただきました。どの場所でも、仕事に慣れていくにつれて仕事がどんどん楽しくなっていき、もっと続けたいと思うようになるのを実感しました。そして、周りを見て動くことの大切さを実感することができました。周りを見て動くことで何もしていない時間が減り、「次はこれをしよう」と考えることで仕事を効率よく進めていくことができると思いました。最初は不安もあったけれど、活動を終えてみてトライやる・ワーキングで体験ができるよかったです。(福崎東中)



■最初はとても楽そうな仕事だなと思っていた部分があったのですが、この5日間を振り返ってみると楽な仕事なんてひとつもなく、どれもしんどかったり、苦労したりする仕事でした。これを図書館の職員の方々は日常的にやっているのかと思うと、本当に驚きました。図書館は他の事業所に比べて人数が多くだったので、皆で何かするという時には上手にいかないことがよくあったのですが、そこで苦労する度に絆が深まったような気がしました。また、他校の子や同じ中学でも今まで全くしゃべったことがない子ともこの機会に仲良くなることができてすごく嬉しかったです。この5日間で本当に色々な体験をさせてもらい、自分がとても成長できたように思いました。(福崎東中)



■僕はこの1週間でこれまで得たことのないようなども良い経験をすることができました。初日から分からぬことだらけで、何がどの工具で、何のために使われているか1つも分からなかつたけど、2日目以降は仕事にも慣れ、だいたいのことには知識がついてきました。先週まではできなかつたことが、この1週間でできるようになり、自分の将来を考えしていく土台ができたような感じがします。車について知るだけでなく、仕事についてたくさんのこと学び、これから的人生の歩みとして、大切な1週間になりました。(福崎東中)

\*写真と感想は実施後のまとめからそれぞれ抜粋したものを掲載しており、相互に関連するものではありません。

■ こども園の先生方がされていた子どもたちへの接し方など、勉強になりました。こういう時どうしたらいいのかなど、よく見て、頭に入れて、将来に役立てたいなと思いました。

私が担当していた4歳児のクラスは、よくけんかをしてしまったり、思い通りにならなかつたら泣いてしまう子もいて、注意したり、なぐさめたりするのが大変でした。

きちんと注意したり、なぐさめたりできる先生方はすごいなと思いました。全て勉強になって、よい経験になりました。（福崎西中）



■仕事をしていて、接客でできていなかったところをすぐ許してもらえたので優しいと思いました。でも、今は、中学生だから許してもらっているということを心に留めてやっていました。知らない事だらけの所に飛び込んで働くことが大変であることに気づきました。今回、いろいろと体験できたので、ちょっと自信がつきました。本当にいい経験になりました。

トライやる・ウィーク中に、仕事はとてもつらくてしんどかったけれど、周りの従業員の方の優しさのおかげで、達成感や楽しさを感じることができました。（福崎西中）



■少ない時間でも、けっこうしんどくて、これをずっとやると思ったら、少しどよ~んとした気持ちになりました。仕事の中だけでなく、日常生活でも役立ちそうな作業（やり方）などがたくさんあふれていったんだなど、このトライやる・ウィークで実感しました。また、自分がやった仕事や自分の行動に対する責任を持ったりできたかなと少し思いました。

中学生という人として未熟な私たちを受け入れてくださった事業者の方々に感謝しかないです。

（福崎西中）



■1週間、学校とはまた違った環境で学ぶことができました。人と関わる介護のお仕事なのでいろいろな利用者さんがおられて、沢山の方々と話したり接したりできる貴重な体験をすることができて良かったです。

出勤時にはすごく不安な気持ち、心配な気持ちもあったけど、いざとなって仕事をしているとすごく嬉しいこと、楽しいことが多い「明日も楽しみだな」とか「明日も頑張ろう」という気持ちで取り組むことができました。もちろん、仕事をしている中で大変なこと、しんどいこと、嫌なこともあって慣れなかつたけれど、職員さんや周りの方々の支えや指導もあり、いろいろな事を学べました！仕事って大変なんだなあと改めて実感できました。仕事されている周りの人たちへの感謝を忘れず、私も頑張ろうと思いました。（福崎西中）

## 【保護者の感想】

仕事などを経験、体験できる環境があることは、すごくいいことだと思います。「会話がふえた」にチェックしました。「こんなだったよ」「つかれたけどお母さんの仕事の大変さが少しほんわかった」「保育でもいろいろな仕事あるんやね」など気づきがあり、学校では感じられないことがたくさんあったと思います。興味ある職業にトライヤー・ウイークに行くことで、これからの見方、感じ方が変わってくれたらと思います。コロナでマスクをしていて園児達へ表情が伝えにくかったと思うですが、とってもいい一週間になったと思います。

(福崎西中)

学校とは違った環境の中で人との関わり方などの経験が出来てよかったです。人と関わることが苦手で消極的な子が、接客の仕事を体験して、自分から話しかけたり行動したりすることができるようになってきたことが嬉しかったです。(福崎東中)

これまでの学校生活にはない発見、感動をイキイキした表情で話してくれました。お寺の掃除が楽しい、自然の美しさに心奪われるという内容に、そんな一面があったのか!と親の私も感動しました。住職さんのやさしさにも触れ、娘も、私も、やさしい心をもらいました。とてもよい経験だったと思います。(福崎西中)

地元の産業としてどのようなものが作られ、販売・取引されているのか勉強でき、「働くこと」の大変さや責任の重さを子どもが感じることができたのでよかったです。(福崎東中)

5日間という短い間でしたが、学校生活では見られない我が子の姿を見ることができ、成長する姿が頼もしくうれしく感じました。働くことの大変さや大変さも少しほんわかったようで、いい体験ができたホントによかったです。

(福崎東中)

大変な中、トライヤー・ウイークが実現でき、本当に感謝しています。子供にとって、憧れの仕事に参加させてもらうということは、楽しみであり、夢だったと思います。協力していただいた方々には感謝しかありません。子供たちのこれから世界が広がる事を祈っています。(福崎西中)

他人にしてもらって当たり前。その考えが少し違うのではないかという「成長」がよく見えた5日間でした。今後少しづつ考え方が変わってくれればと思います。(福崎東中)

仕事、働くことを体験させてもらったことで、大変さ、お客様としては気づくことのなかった仕事内容などを学ぶことができたと思います。また、その中で「ありがとう」と感謝の言葉をもらえたことは、今後の生活でいかしてもらいたいと思いました。

ぜひ、この体験を今後の中学生にも経験してもらいたいと思いました。(福崎西中)

## 【事業所の感想】

■3人ともそれぞれの良さがあり、積極的だったり、細かいことに気がついたり、うまいこと分担して業務にあたってくれました。和気あいあいとする部分と、きっちつとする部分を、自分たちなりに判断して、実際に忙しいときは戦力として役立ってくれました。

■学校という狭い環境よりも地域に出て活動することは、とても有意義なことだと思います。

■トライヤー・ウイークの機会を通じて、業界の内容や実際の雰囲気を体験して頂けることは、受け側にとっても有意義だと感じています。

■普段接することの少ない学生と話をしたり、指導をしたりする中で、伝え方やコミュニケーションのとり方などについて考える機会をいただき、勉強になりました。学生に車の業界に少しでも興味をもってもらえたなら嬉しいです。

■とても積極的に楽しそうに取り組んでいる姿や、お客様からあたたかい励ましの言葉をもらって嬉しそうに笑顔で頑張っている姿を見ていると受入をして良かったと思いました。

■地域の一員として関わることに意義を感じ、中学生の素直さに感心しました。

■最初は消極的な生徒もいたが、少しづつ慣れてきて意欲的に活動できていた。

■当署で活動した事、学んだ事が、その日の家庭内での話題になっている様で、とても嬉しく思う。

■挨拶がきちんとできており、意欲的であった。自分から気づいて動く姿もよく見られ、とても頼もしかったです。

■利用者の方はとても嬉しそうで、元気をもらえたようだ。利用者の方にとっていい刺激になっていたように思います。

## 2021年度 福崎町「トライやる・ウィーク」登録事業所

農業関係	食品製造関係	情報関係
兵庫西農業協同組合 旬彩蔵 福崎	(株)もちむぎ食品センター もちむぎのやかた たいの鯛 福崎店	中井綜合印刷株式会社
販売関係	福崎町給食共同調理センター	理美容
(株)銀ビルストアー ボンマルシェ福崎店 ファミリーマート 福崎南インター店 ナンバホームセンター 福崎店 (株)マルフク		フクダ美容室 spaim (スパイム)
自動車関係	子育て支援施設関係	医療・福祉関係
ネッツトヨタウエスト兵庫(株) 福崎店 ネッツトヨタ兵庫(株) 福崎店 神戸トヨペット(株) 福崎店 ホンダカーズ山崎 福崎店 (株)神戸マツダ 福崎店 兵庫トヨタ自動車(株) 福崎店 有限会社 福崎石油	西部子育て学習センター 東部子育て学習センター 田原幼稚園 姫学こども園 福崎幼稚園 福崎子育て支援センター サルビアこども園 高岡幼稚園 八千種幼稚園	社会福祉法人 社会福祉協議会 社会福祉法人 高岡の里福祉会 もちの木園 デイサービス ひまわりの広場 峰の会作業所 たかはしサポートセンター 花さきデイサービス 小規模多機能ホーム もちもちの木
製品製造	公共・公益	地域活動
福伸電機株式会社 ウシオ精工株式会社	福崎郵便局 八千種郵便局 福崎新町郵便局 福崎町立図書館 姫路市中播消防署 兵庫県福崎警察署	柳田國男・松岡家記念館 神崎郡歴史民俗資料館 福崎町立生活科学センター 福崎町文化センター 福崎町教育委員会社会教育課 福崎町観光交流センター (株)PAGE 金剛城寺
生活を豊かに		
福崎東洋ゴルフ俱楽部		

### 活動場所登録ありがとうございました

さまざまな体験活動を通して、学校では学べない勉強や体験をしようと、兵庫県下の中学生を対象に実施されている「トライやる・ウィーク」。福崎町の中学2年生181名を受け入れていただける事業所・商店・施設等を募ってきました。その結果、「地域の子どもたちを地域のみんなで育てる」というこの事業の趣旨をご理解いただき、上記の活動場所を登録していただきました。ご協力いただき、本当にありがとうございました。心より感謝申し上げます。

福崎町「トライやる・ウィーク」推進協議会

#### <新規登録のお願い>

令和4年度も6月に「トライやる・ウィーク」の予定をしています。新たにご協力いただける事業所・商店・施設様がございましたらご登録くださいますようお願いします。

連絡先：福崎東中学校・福崎西中学校・福崎町教育委員会